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Sessão realizada na Sala de Sessões do Município de Sines.------------------------------------------ 

 

A sessão teve início pelas 11h00 do dia doze de Outubro de 2013, tomou a palavra o cidadão mais 
votado nas eleições realizadas, que assumiu a condução dos trabalhos, dizendo: 

Aos doze dias do mês de Outubro do ano dois mil e treze, nesta Cidade de Sines, e no Salão Nobre dos 
Pacos do Concelho, onde eu, Jose Luiz Martins Batalha, primeiro eleito da lista mais votada para a 
Assembleia Municipal de Sines me encontrava, compareceram, em conformidade com o disposto na 
Lei n.°169/99 De 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.°5/2002 De 11 de Janeiro, para se 
proceder à primeira Sessão da Assembleia Municipal de Sines, após tomada de posse, e para efeitos de 
eleição do Presidente e Secretários da Mesa, os seguintes eleitos:-------------------------------------- 

 

Presenças:----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

José Luís Martins Batalha (PS) ------------------------------------------------------------------------------ 

Tiago Jorge Guerreiro Santos (PS) -------------------------------------------------------------------------- 

Manuel Coelho Carvalho (SIM) ----------------------------------------------------------------------------- 

Paula Cristina de Brito Valeira Plácido Ledo (PS) -------------------------------------------------------- 

Idalino Sabido José (PS) -------------------------------------------------------------------------------------- 

José Arcanjo Ferreira da Costa (SIM) ---------------------------------------------------------------------- 

Paula Luisa Macedo da Silva Augusto Pereira (PS) ------------------------------------------------------ 

João Manuel Damas (CDU) ---------------------------------------------------------------------------------- 

Carlos Rio Salvador (PS) ------------------------------------------------------------------------------------- 

Helena Margarida Rodrigues Sales (SIM) ------------------------------------------------------------------ 

Miguel Alexandre Pereira Correia (PS) --------------------------------------------------------------------- 

Ana Margarida Fura Morgado (CDU) ---------------------------------------------------------------------- 

Cátia Sofia Silva Salgado (PS) ------------------------------------------------------------------------------- 

Filipe Alexandre Anacleto Raposo (PPD/PSD) ----------------------------------------------------------- 

Antonio José Nogueira de Almeida (SIM) ----------------------------------------------------------------- 

Paulo Alexandre Ferrarias Correia (PS) -------------------------------------------------------------------- 

Manuel da Luz Duarte (PS) ---------------------------------------------------------------------------------- 

Renato José Fernandes Penas (CDU) ----------------------------------------------------------------------- 

Luís António Cabral Lopes Arroz (SIM) ------------------------------------------------------------------- 

Sandra Vera Quaresma Chaveiro da Palma Ribeiro (PS) ------------------------------------------------ 

Carlos Manuel de Jesus Salvador (PS) --------------------------------------------------------------------- 
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Cláudio Filipe dos Santos Coroas Rosas (PS) -------------------------------------------------------------  

 

Presenças do executivo da Câmara Municipal de Sines:--------------------------------------------- 

 

Presidente: Nuno José Gonçalves Mascarenhas (PS) ---------------------------------------------------- 

Vereador: Fenando Miguel Ramos (PS) ------------------------------------------------------------------- 

Vereadora: Marisa Filipa Santos Rodrigues dos Santos (SIM) ----------------------------------------- 

Vereadora: Filipa Marta Torres Faria (PS) ---------------------------------------------------------------- 

Vereador: Hélder Alexandre Gil Guerreiro (CDU) ------------------------------------------------------ 

Vereador: José Manuel Guerreiro Arsénio (PS) ---------------------------------------------------------- 

Vereadora: Maria Cristina Candeias Santa Barbara (SIM) --------------------------------------------- 

 

O cidadão mais votado com a competência legal para dirigir os trabalhos, convidou para a mesa 
os membros da Assembleia, João Manuel Damas da CDU, e Antonio José Nogueira de Almeida 
do Movimento SIM, a fim de secretariarem a primeira Sessão do mandato 2013-2017.------------ 

 

Foi informada a Assembleia Municipal que se votaria por lista em voto secreto e foi solicitada a 
apresentação de listas. Foi apresentada uma única lista, pelo Partido Socialista, que recebeu 
designação “A” composta pelos seguintes eleitos --------------:------------------------------------------ 

Presidente: José Luiz Martins Batalha---------------------------------------------------------------------- 

1º Secretario: Tiago Jorge Guerreiro Santos--------------------------------------------------------------- 

2ª Secretaria: Paula Cristina de Brito Valeira Plácido Ledo---------------------------------------------  

 

Procedeu-se à votação e ao apuramento tendo-se obtido o seguinte resultado:----------------- 

6 Votos brancos------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1 Voto Nulo----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

14 Votos na Lista A: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi assim eleita por maioria a única lista apresentada, ficando portanto constituída a Mesa da 
Assembleia Municipal de Sines com os seguintes eleitos. ----------------------------------------------- 

 

Presidente: José Luiz Martins Batalha---------------------------------------------------------------------- 

1º Secretario: Tiago Jorge Guerreiro Santos--------------------------------------------------------------- 

2ª Secretaria: Paula Cristina de Brito Valeira Plácido Ledo---------------------------------------------  
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Depois de ser constituída a mesa da Assembleia Municipal, o eleito presidente da mesa deu a 
palavra aos partidos políticos com assento na Assembleia Municipal para usarem da palavra 
nesta primeira sessão, se assim o entendessem, tendo sido proferidos os seguintes discursos. 
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Intervenção do Sr. Deputado Filipe Raposo (PPD/PSD) 

 

Sr. Presidente da Assembleia Municipal 

Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sines 

Srs. Vereadores 

Srs. Deputados 

Srs. Senhores e minhas Senhoras 

 

Comprimento todos os presentes, e é com muito orgulho que hoje tomo posse como deputado 

nas listas PPD/PSD, refere é com um enorme prazer e orgulho. 

E venho transmitir aqui hoje também a todos os presentes que o PSD vai estar nesta Assembleia 

com uma postura construtiva e para colaborar com esta maioria. Assim o Sr. Presidente da 

Câmara entenda que o PSD pode ajudar, pode colaborar para o desenvolvimento económico-

social da nossa terra, é isso que defendemos, com essa mesma coerência porque a política deve 

ser o ato nobre, para ser um ato nobre temos que ser nobres, temos que estar disponíveis, temos 

que colaborar e dialogar porque o objetivo é só um, é Sines, temos que dialogar. 

Sr. Presidente da nossa parte conte connosco para levar esta terra para o rumo certo, ao 

desenvolvimento económico e social, e as pessoas merecem e estão á espera de nós, e desta 

maioria. 
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Intervenção do Sr. Deputado João Damas (CDU) 
 
 Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Sines 

 Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sines 

Srs. Presidentes das Juntas de Freguesia de Sines e Porto Covo 

Srs. Vereadores 

Srs. Deputados 

Cidadãos de Sines aqui presentes. 

Coube a mim dizer umas breves palavras em nome dos eleitos da Coligação Democrata Unitária, 
(CDU), neste ato inicial de um novo mandato dos órgãos autárquicos. 

Nesta mesma sala algum tempo atrás, durante a realização de uma Assembleia Municipal, e no 
decurso de uma intervenção, escutámos algo a que podemos apelidar de vaticínio ou profecia em 
relação ao futuro da CDU em Sines que apontava para algo similar á sua extinção. 

Tínhamos a convicção nessa altura, que tal vaticínio ou profecia, nunca iria acontecer. No dia 29 
de Setembro, o povo de Sines confirmou que não estávamos, errados. Temos neste mandato, Em 
primeiro lugar saudar todos os eleitos para diversos órgãos, e endereçar os parabéns ao Partido 
Socialista pelos resultados obtido na votação de 29 de Setembro. 

Este mandato irá iniciar num clima de grande incerteza quanto á situação do País. A situação do 
País no seu todo. A situação social e política que atravessamos, e as medidas que vão sendo 
conhecidas do orçamento do estado do próximo ano, não são de modo nenhum tranquilizadores, 
e nem nos façam acreditar que nos próximos anos possamos esperar algo muito diferente. 
Certamente que as autarquias locais irão sofrer também os efeitos desta, quanto a nós, a política 
desastrada, o que nos faz caminhar numa via de retrocesso em que os trabalhadores e o povo são 
os mais prejudicados. 

Contudo este cenário, não pode servir de desculpa, que os eleitos pelos sineenses para gerir os 
destinos da Autarquia durante quatro anos, dentro do âmbito das suas competências próprias e 
dos recursos existentes não façam tudo o que tiver ao seu alcance para ir ao encontro daquelas 
que são as reais aspirações do povo de Sines. Assim o exige a confiança que eles em vós 
depositaram um número maior de eleitos para os diversos órgãos em comparação com o mandato 
anterior. Outros…o povo é soberano, só ele como seu o voto decide. 

Para terminar, desejar ao executivo hoje empossado, os votos de bom trabalho, e garantir que a 
CDU irá pautar á sua postura de partido na oposição dentro de um registo de responsabilidade 
assente nos compromissos que apresentamos ao povo de Sines no nosso programa eleitoral. 

 Para bem de Sines e dos Sineenses, desejamos a todos os eleitos para diversos órgãos um bom 
trabalho. 

Obrigado,  
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Intervenção do Sr. Deputado Manuel Coelho (Movimento SIM) 

Exmº Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Sines 

Exmº Senhor Presidente Eleito da Câmara Municipal de Sines 

Senhores Deputados da Assembleia Municipal 

Senhores Vereadores da Câmara Municipal de Sines 

Senhores Presidentes das Juntas de Freguesia de Sines e Porto Covo 

Senhor comandante da GNR de Sines 

Senhor Comandante do Porto de Sines 

Entidades Oficiais e representantes de instituições; coletividades, empresas 

Cidadãos;  

Eleitos e população de Sines em geral 

Comunicação Social 

Minhas Senhoras e meus Senhores 

Após cumprimentar todos os presentes desejou ao novo executivo as maiores felicidades no 
exercício das suas funções autárquicas e continuou dizendo: 

Estamos a realizar um ato é histórico de relevante importância para a democracia, o Poder Local 
Democrático e a vida da população. Hoje tomaram posse, os novos eleitos, foram constituídos 
Órgãos do Poder Local Democrático, por decisão dos eleitores vão governar, e orientar os 
destinos desta cidade, e do seu Município.    

O sistema Democrático que temos é no quadro atual, que os cidadãos têm de forma mais 
apropriada de decidirem quem os representa e quem os governa, isto revelou-se de uma forma 
clara. Hoje e para o futuro próximo a sociedade a participação ativa dos cidadãos dos 
trabalhadores desempregados e população em geral para participarem nos programas e o impacto 
na vida das famílias, e da comunidade em geral.     

No nosso contexto do resultado eleitoral são claros e elucidativos, o povo de Sines fez uma 
opção e retribui á força política do Partido Socialista a responsabilidade de governar nos 
próximos quatro anos.  

Somos agora uma força política na oposição e assumimos essa posição de cabeça levantada e 
com o nosso sentido de responsabilidade e o dever de servir o Município e a população de Sines. 

Nesta condição é o meu dever de dirigir uma mensagem em quem confiou em nós com o seu 
voto, assegurando que vamos honrar o nosso compromisso para com eles, mostrando o nosso 
reconhecimento, e devemos continuar a trabalhar e a lutar não apenas por quem nos elegeu, e por 
todos os sineenses, como fizemos quando eramos o poder executivo deste Município. 
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Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sines agora empossado, Senhores Autarcas Eleitos, caros 
Sineenses. Hoje processa-se uma mudança no Poder Local Democrático por vontade expressa do 
povo, a Democracia nível local funciona, e o povo se manifesta livremente, e isso tem que ser 
tido em conta e valorizado, com todas as suas consequências. 

Termino as minhas funções de Presidente da Câmara que exerci por vontade expressa do povo 
durante dezasseis anos, é meu dever dizer algo sobre isso, tendo sido impedido por limitação de 
mandato por essa Lei de me poder recandidatar. É oportuno e um dever institucional de destacar 
o trabalho realizado durante estes dezasseis anos de Presidência, em quatro mandatos sucessivos 
e, principalmente no último mandato, como presidente de um Executivo assente num Movimento 
Independente de Partidos e que, por isso, fez história em Sines e no País.          

Nestes dezasseis anos de trabalho empenhado, com espirito e sentido de missão, tive o privilégio 
e a honra de coordenar as equipas de vereadores e de quadro técnico e trabalhadores da 
Autarquia pelo qual fizemos um trabalho que marca e marcará Sines. 

Fizemos uma rotura com o passado nas áreas fundamentais da Gestão Autárquica e da 
Governação da cidade e do município, dos quais destaco: 

1ª Etapa- O Planeamento Urbanístico de Sines e Porto Covo; 

2ª Etapa – A qualificação da cidade de Sines e Centro urbano de Porto Covo. 

1º - Na qualificação dos Bairros da cidade. 

Lembram-se das situações do Bairro Marítimo, Bairro Operário, Bairro Amílcar Cabral, Bairro 
dos Pescadores, Largo Fialho, Bairro D. Pedro, Zil 2. 

Centro Histórico de Porto Covo, abastecimento de águia à Aldeia de Porto Covo e zonas 
envolventes, ao novo Jardim Publico. 

2º À qualificação das Escolas do 1º Ciclo em estado deplorável. 

3º À criação de estruturas e equipamentos para as coletividades de Sines, garantindo sedes e 
espaços condignos para as práticas do desporto, assim como ao Teatro do Mar e Danças de 
Salão. 

4º À dinamização da cultura com a criação do FMM que colocou Sines no mapa das grandes 
realizações culturais e de expressão turística. 

 

3ª Etapa (2004-2005)  

Construção de novos equipamentos para a educação, cultura, desportos e ensino artístico  que se 
traduziram na construção do Centro de Artes inaugurado e elogiado pelo 1º Ministro Sócrates em 
2005. 

Inauguração das Piscinas Municipais. 

Inauguração de dois Bairros Sociais, um para acabar com a vergonha e o flagelo das barracas na 
cidade de Sines, outro para alojamento das famílias sem poder de compra para o acesso á 
habitação com preços comerciais. 
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Recuperação requalificação do Castelo de Sines que passou de ruina vergonhosa a um espaço 
emblemático e central da cidade de Sines com espaço mítico da sua história e da recuperação e 
relevância da imagem de vulto do Almirante Vasco da Gama - Novembro 2008. 

Recuperação da antiga Estação dos Caminhos-de-ferro que estava ao abandono e que pela nossa 
visão, vontade e audácia passou a ser o centro fundador do projeto da Escola das Artes na 
vertente do ensino artístico, da música e da dança hoje um projeto de âmbito Regional com 
capacidade para formar centenas de jovens do Alentejo Litoral, nas vertentes do ensino e artes da 
música. 

Nesta dinâmica criamos novas relações com as empresas, com as direções das escolas dos 
diferentes ciclos de educação. 

Assegurámos a continuação da Escola Tecnológica criando a Associação que evitou a liquidação 
deste projeto em 1998 por iniciativa do Presidente da Câmara Municipal de Sines, e hoje é uma 
escola de referência, não só no Alentejo Litoral, mas já com ligação aos Países Africanos da 
Lusofonia, particularmente Moçambique e Angola. 

Nesta dinâmica e com a nossa vontade de trabalhar pelo desenvolvimento do polo Economico de 
Sines e melhor servir o desenvolvimento de Sines e desta região operámos numa rotura 
partidária, afirmámo-nos como um Movimento Independente de Partidos, agregamos novos 
elementos para este projeto candidatamo-nos às Eleições Autárquicas de 2009 e ganhamos a 
confiança do Povo Sineense para um mandato Histórico de 2009-2013. 

Com esta rotura operámos uma mudança que será um ato e um período incontornável da história 
contemporânea de Sines, pelo seu significado pelos seus efeitos estratégicos e práticas. Nestes 
quatro anos demostrámos ser possível governar bem o município e fazer obras de vulto e de 
interesse determinar para o presente e para o futuro digam o que disserem das nossas opções e do 
nosso trabalho. 

  Mas Sines hoje é, e será muito diferente do que era há vinte anos atrás, há dez anos e há cinco 
anos. 

Sines de hoje tem novas avenidas em vez de autoestradas que significam barreiras e elementos 
estranguladores da cidade e da sua relação com a envolvente oceânica e com o futuro eco parque 
da Ribeira de Moinhos. 

Tem dois novos Pavilhões Multiusos para desportos, cultura, feiras e lazer, tem uma nova 
avenida panorâmica com ciclovia, tem três centros escolares para a educação e o ensino pré-
escolar, tem um projeto com programas para o estudo e controlo ambiental. 

Tem uma nova avenida em fase de conclusão na baía de Sines que será um novo espaço por 
excelência para o lazer, convívio, o reforço e atratibilidade turística com ligação funcional entre 
a Baía-Praia com o Centro Histórico de Sines. 

Um espaço para realizações culturais e turísticas, com capacidade para acolher uma grande Feira 
de marisco e pescado, o grande Festival de Músicas do Mundo e outras iniciativas turísticas. 

 Com a conclusão desta obra em Novembro próximo, e a ligação da ciclovia entre a avenida e a 
via panorâmica da Costa do Norte realizada pela APS, de acordo com a negociação feita pelo 
Presidente cessante e a APS. 

Quero aqui destacar, e para que conste, que este foi um mandato histórico por três razões 
fundamentais decisivas e determinadas para o presente e para o futuro. 
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Porque foi um mandato de um executivo assente num movimento independente sem 
dependências partidária, pelo volume das obras realizadas e a sua importância para o futuro de 
Sines, porque apesar do que foi referido, e apesar da grande crise económica e financeira, foi um 
mandato em que consagram investimentos de mais de trinta milhões de euros em que foi possível 
o endividamento da Câmara de vinte e sete milhões de euros em 2009, para cerca de dezanove 
milhões de euros na data atual, e com saldos de tesouraria de cerca de dois milhões de euros. 

A isto chama-se ousadia, capacidade demonstrada de gestão e sentido de responsabilidade. E isto 
é notável, é obra que fica e que deixa marca. 

A cidade de Sines será uma referência de um centro urbano dinâmico, atrativo e marcante do 
Alentejo Litoral. 

Para completar este quadro do trabalho realizado e projetado, quero aqui chamaras a atenção do 
novo executivo para três projetos na área do Associativismo, fundamentais para Sines. 

Novas instalações para as Danças de Salão o Presidente cessante do Movimento Sim tinha um 
compromisso com a direção das Danças de Salão para lhes assegurar novas instalações no 
espaço do antigo tanque de natação para o qual contratualizou um projeto de adaptação que é 
fácil de executar e resolve o problema desta Associação tão importante para Sines. 

Novas instalações param o Teatro do Mar que é urgente resolver e que transmiti ao Presidente 
eleito as soluções previstas que são exequíveis no que respeita aos locais pensados e aos custos. 

Novas instalações param o Centro Intercultural da Associação Cabo-Verdiana. 

A Câmara pagou o projeto, apoiou e consegui a aprovação da candidatura no quadro 
comunitário, assim, como, comparticipar no financiamento. 

Preocupações e recomendações ao novo executivo: Assegurar a viabilidade e consolidação do 
Sines Tecnopolo como uma plataforma fundamental e indispensável à interligação do tecido 
empresarial de Sines com as instituições do ensino superior, formação e qualificação 
profissional. Para tal, precisa de uma gestão competente, testada e com exigência de 
apresentação e demonstração de resultados. 

Projeto do Ensino Artístico, a Escola do Ensino Artístico na vertente da Musica tem que ser 
dinamizada com muito trabalho, arte e engenho na procura da sua sustentabilidade e robustez 
para o futuro em Sines e na Região. 

Pressionámos o arranque das obras do novo Centro de Saúde cujo trabalho essencial está feito 
pelo Presidente cessante e a sua equipa. È necessário não deixar arrastar este processo. 

Sines é o maior Pólo económico do nosso País. Em Sines cruzam-se interesses, por isso Sines 
precisa, exige autarcas com visão, sem tibiezas nem hipotecas a quaisquer das partes mas 
determinados a agregar forças para vencer obstáculos e interesses particulares. 

Sines exige de nós cooperação, congregação de esforços e vontade para conseguir que aqui se 
cumpram os desígnios da vocação de Sines para os grandes terminais portuários, os existentes e 
outros, nomeadamente, nas áreas da metalomecânica pesada, na instalação de novas empresas 
para a produção de bens, na criação de emprego, do esforço da nossa crítica indispensável a uma 
cidade dinâmica, com inovação e qualidade de vida. 

Sines precisa da nova ferrovia de mercadorias com uma via competitiva e dinamizadora do Porto 
e de novas atividades económicas. 
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Sines precisa do desenvolvimento turístico, do novo Parque de Campismo, de um Polo turístico 
dinâmico em Porto Covo, de um setor de pesca com novo dinamismo. 

Nós vamos posicionarmo-nos como autarcas ativos, abertos a novos desafios e á cooperação com 
as forças políticas que pugnem pelo desenvolvimento, o progresso e as melhores soluções para a 
cidade, para Porto Covo e para um desenvolvimento sustentado e equilibrado. 

Somos militantes das causas do progresso, da coesão social da solidariedade e da melhoria das 
condições de vida da população. 

 

Guiamo-nos pelo humanismo e pela defesa intransigente do interesse público e da promoção do 
bem comum. 

Pela minha parte não sou nem pessimista nem resignado sou um militante lutador por Sines e 
pelos Sineenses. 

Viva o Poder Democrático e o futuro do progresso de Sines, cá estamos e estaremos para o 
trabalho e as lutas necessárias por Sines. 

 

Termino com um profundo sentimento de dever cumprido.  
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Intervenção do Sr. Deputado Idalino José (PS) 

 
Exmº Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Sines 

Exmº Senhor Presidente Eleito da Câmara Municipal de Sines 

Senhores Deputados da Assembleia Municipal 

Senhores Vereadores da Câmara Municipal de Sines 

Entidades Civis e Oficiais;  

Minhas Senhoras; e meus Senhores; 

 

Em nome da bancada do Partido Socialista, quero aqui saudar todos eleitos hoje empossados, 
com os votos de um, profícuo trabalho neste mandato, ao serviço de Sines e dos Sineenses. 

Estou certo que cada um de vós irá dará o seu melhor para o engrandecimento desta nossa terra, 
pois só com a vossa dedicação e o vosso empenho, a vossa criatividade e inteligência, a vossa 
capacidade de organização é possível trilharmos os caminhos do desenvolvimento e da 
modernidade que Sines tanto precisa. 

Uma palavra de reconhecimento aos autarcas que terminaram as suas funções nestes últimos 
quatro anos e que deram o seu contributo politico a este Concelho.        

Minhas senhoras e meus senhores, inicia-se hoje um novo círculo político em Sines, em que o 
Partido Socialista obteve uma expressiva votação dos cidadãos deste concelho, que foi um voto 
de confiança, através de uma maioria absoluta nestes dois órgãos autárquicos que agora tomaram 
posse. 

Com este voto de confiança estão criadas as condições para concretização do programa eleitoral 
do PS sufragado pelo Povo de Sines no dia 29 de Setembro 2013.  

Queria aqui saudar o Sr. Presidente da Câmara, e dizer-lhe pode contar com a bancada do Partido 
Socialista para nestes quatro anos promover o desenvolvimento de Sines e o engrandecimento da 
nossa terra.  

Naturalmente, a bancada do Partido Socialista está preparada para nesta Assembleia dar os seus 
contributos, enriquecendo o debate relativamente a todos os assuntos aqui colocados, mantendo 
uma saudável cooperação com todos os grupos políticos representados neste órgão.  

Termino desejando as maiores felicidades ao executivo para que Sines consiga desenvolver-se na 
senda do progresso, apostando no mar e no associativismo, assim como no desenvolvimento 
desta terra, que tanto precisa.     
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Para registo dos fatos ocorridos na Sessão de tomada do executivo foi dada a palavra ao recém-
empossado Presidente da Câmara Municipal de Sines. Não devendo essa intervenção ser 
transcrita para a ata de tomada de posse por razões técnicas que teve a ver com a assinatura 
imediata da mesma, optou-se pela inclusão desse discurso na presente ata. Pela mesma razão se 
inclui o discurso do Presidente da Assembleia Municipal cessante nesta ata. 

 
Intervenção do Sr. Presidente da Câmara Municipal Nuno Mascarenhas (PS) 

Exmº Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Sines; 

Senhores Vereadores da Câmara Municipal de Sines; 

Senhores Deputados da Assembleia Municipal de Sines; 

Senhores Presidentes das Juntas de Freguesia de Sines e Porto Covo; 

Senhor Presidente da Câmara de Odemira; 

Entidades Civis e Militares; 

Senhores Representantes das Associação e Empresas; 

Senhores Autarcas recentemente Eleitos; 

Trabalhadores da Autarquia e das Juntas de Freguesia, e Assembleia Municipal; 

Comunicação Social;  

Minhas Senhoras, e Meus Senhores; 

 

Como compreenderão as minhas primeiras palavras são de agradecimento ao Povo de Sines pelo 
incentivo apoio, e pela confiança que depositou em nós. 

Também sinto que me atribuíram uma enorme responsabilidade talvez a maior que tive até hoje, 
é pois com confiança e responsabilidade que irei encarar cada um dos dias de trabalho deste 
mandato autárquico. 

Nos próximos quatro anos irei orientar a nossa atividade pela vontade de concretizar os projetos 
que apresentamos aos eleitores e trabalhar arduamente para cumprir as metas que traçamos.  

Sei que não será uma tarefa fácil, com tudo uma coisa posso garantir, não desafiamos desafios, 
temos convicção são eles que nos fortalecem e nos fazem avançar.  

Queremos acima de tudo que este mandato autárquico seja caraterizado pela eficiência pelo bom 
uso dos recursos públicos, e da proximidade com a população. Uma coisa lhe posso garantir, eu e 
a minha equipa está emolida desse espírito de prestar um serviço á população, e a vontade que 
temos neste primeiro dia, será a mesma que temos no mesmo dia que abandonarmos estas 
funções. 
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Também contamos com os autarcas das Juntas de Freguesia de Sines e Porto Covo, porque 
assumi na campanha eleitoral e pretendo cumprir de aprofundar sem reserva o processo de 
transferências de competências do município para as Juntas de Freguesia. Porque são estes 
autarcas que nas suas Freguesias têm uma maior relação de proximidade com as populações. 
Também com a Assembleia Municipal como órgão fiscalizador da atividade da Câmara é 
fundamental no nosso regime democrático. 

Caros amigos após quase quarenta anos de poder local democrático, esta é primeira vez que o 
Partido Socialista é chamado a liderar o executivo municipal em Sines. 

Vai fazê-lo no momento particularmente difícil na vida económica e social do País com reflexos 
diretos na gestão das autarquias, e particularmente na gestão da autarquia de Sines. Estamos 
conscientes das dificuldades que vamos enfrentar, gerir a Câmara Municipal de Sines como 
alguns sabem não é tarefa fácil, não só devido á situação financeira em que se encontra a mesma, 
mas também pelas medidas que cada vez mais asfixiam o poder local. 

As receitas são cada vez menores frutos das dificuldades económicas que as famílias e as 
empresas atravessam, das reduções e transferências do Estado Central. 

Por outro lado a autarquia tem cada vez mais responsabilidades sociais se refletem nos encargos 
crescentes com o apoio às famílias mais carenciadas e aos mais idosos. 

Conhecemos as dificuldades, elas não podem ser motivo de estagnação, estamos empenhados 
combater adversidades com todas as nossas energias, com bons projetos com uma administração 
motivada. E com boas práticas este município irão conseguir alcançar grandes conquistas. 

Para isso é imperativo que a Câmara de Sines ajuste as suas prioridades embora não seja uma 
competência direta, o emprego e atração de empresas deverão assumir uma preponderância 
crescente nas prioridades da autarquia, agiremos proactivamente com os empresários e com as 
suas Associações para atrair emprego e investimento para este Concelho. 

A modernização administrativa será igualmente um fator essencial para disciplinar a gestão 
autárquica indispensável para aumentar receitas e fundamentar a acuidade fiscal, se todos deram 
o seu contributo a autarquia poderá e deverá retribuir com a diminuição da carga fiscal sobre as 
pessoas e empresas. 

Cuidar dos Bairros e espaços públicos será outra da prioridade, restituindo a Sines a imagem que 
teve no passado que lhe permitiu atrair inúmeros visitantes. 

Levaremos tão longe o quanto nos for possível Sines e Porto Covo através da promoção da 
potencialidade deste Porto da área industrial e logística, e também da atividade turística e 
piscatória.     

As empresas privadas e o município devem trabalhar concertadamente no desenvolvimento 
numa dinâmica turística para o Concelho, cujo diretor principal será a imagem de Vasco da 
Gama. 

 Só teremos a nossa ação pela puridade inclusão e transparência, o nosso compromisso é com a 
transparência e com a ética, queremos dar os contributos para com os sineenses tal como a 
maioria dos portugueses deixam de ter uma péssima imagem da atuação dos políticos, para nós 
os problemas dos Sineenses que vivam no meio rural ou urbano estarão sempre no topo das 
nossas prioridades. 
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A população mais idosa, as crianças e os jovens estarão sempre no centro das políticas a 
implementar no Município de Sines. 

 Será um mandato com a preocupação primordial centrado no desenvolvimento económico e no 
emprego, no apoio às pessoas e às Instituições na fixação dos jovens em Sines e Porto Covo, e 
no respeito da história por esta terra e das suas gentes. Mas isto é também tempo de cooperação 
entre as empresas localizadas neste complexo industrial e autarquia, será fundamental para tornar 
Sines num Concelho de excelência, com respeito pelo Ambiente e pela qualidade de vida, mas 
também cooperação direta com os nossos vizinhos de Santiago e de Odemira, e restantes 
municípios da Costa Alentejana Alcácer do Sal e Grândola. Otimizando energias, e enfrentamos 
desafios comuns, estando certo que em cooperação permanente todos podemos extrair benefícios 
para as nossas populações e algumas das dificuldades que iremos encontrar ao longo do 
mandato. 

Aos trabalhadores da autarquia tal como referi na campanha reconheço o vosso trabalho, a vossa 
dedicação e o vosso esforço. Agora afirmo como Presidente trabalharei com dedicação e 
empenho para garantir a vossa confiança, e juntos prestar um serviço decrescente qualidade á 
população deste Concelho. 

Não vou aqui apresentar o nosso programa que muitos sineenses tiveram oportunidade de 
conhecer, quero apenas assegurar até 29 de Setembro foi o tempo de debate e da campanha 
eleitoral, agora é tempo de trabalhar com todos independentemente das opções politicas e 
partidárias de cada um. Nós sabemos por experiencia própria ao longo de quase quarenta anos de 
diferenças edeológicas entre as forças políticas nunca foram no plano local obstáculo ao trabalho 
em prol do desenvolvimento no nosso município. 

Podem contar com o Presidente e com a equipa que em nenhuma circunstância fará 
descriminações entre os sineenses conto com todos para fazer de Sines uma terra mais solidaria, 
mais amiga do Ambiente, mais prospera uma cidade que se destaque pela sua qualidade de vida e 
pela sua tranquilidade, uma terra que orgulhe os Sineenses e provoque os que ainda não são e 
vontade de o ser. Termino com um excerto de Almada Negreiros:  

 

Há um Portugal sério, 

Um Portugal que trabalha  

estuda curioso atento e honrado  

há um Portugal Verdadeiro  

que não perde o seu tempo com inimigos fantásticos  

e cujo único desejo é apenas grandemente ser ele próprio 

Quero que Sines se reveja neste Portugal,  

VIVA SINES 
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Intervenção do Sr. Presidente da Assembleia Municipal cessante José Luiz Martins Batalha (PS) 

Exmo. Sr. Presidente e Vereadores Cessantes da Câmara Municipal de Sines 

Exmos. Srs. Representantes de Autoridades Militares e Civis 

Exmos. Srs. Diretores, Administradores e representantes de Empresas convidadas, 

Exmos Srs. Dirigentes de Associações sociais e desportivas 

Exmos. Srs. Autarcas do Concelho de Sines, 

Cidadãos de Sines 

Minhas Senhoras e meus Senhores. 

 

Aos funcionários da autarquia que deram à mesa da Assembleia o previlégio de trabalhar convosco, os 
nossos agradecimentos, 

Aos Srs. e Sras deputadas que agora cessam o seu mandato, pelo seu comportamento exemplar, 
trabalho e dedicação desejo as maiores felicidades. 

Termina hoje mais um ciclo de gestão autárquica. 

Concorde-se ou não o Povo é que decide. 

Os resultados eleitorais expressaram não só a vontade de mudar mas também um sinal claro que o 
Povo de Sines não concordou com o modelo de gestão que foi seguido na nossa terra nos últimos anos 
nem com algumas das obras que se realizaram. 

Aliás acerca das obras permitam-me o seguinte: 

Se a construímos uma casa mas não a pagamos poderemos dizer que é nossa? 

Se a deixamos em herança sem a termos pago será nosso o mérito ou será de quem a herdou se a 
pagar? 

Meus caros, os cidadãos que aceitaram integrar as listas do Partido Socialista, sabiam que caso 
vencessem as eleições e viessem a assumir responsabilidades pela gestão da autarquia, teriam que 
assumir um pesado fardo. 

Nos parece que a situação atual da autarquia em todos os seus sectores, a acreditar no que se ouve e se 
vê, se assemelha a um iceberg em que somente uma pequena parte está à vista.  

Bom. Não adianta continuar porque hoje é o primeiro dia de um novo mandato autárquico. Veremos se 
assim é! 

Tende no entanto a certeza que iremos cumprir aquilo que nos comprometemos com os nossos 
concidadãos. Informar com transparência e verdade tudo o que respeita à situação da autarquia. Essa 
foi a sua vontade expressa nas eleições. 

Aos novos autarcas que hoje irão tomar posse desejo as maiores felicidades, muita força, muita garra 
porque irão precisar dela. 

Obrigado a todos e viva Sines. 




